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Из Скородума в редакцию пришло письмо, подписанное 
многими жителями села, в котором они просят разобраться 
с ситуацией, складывающейся в сфере услуг такси. 

Вот строчки из этого послания: «Недавно я ездила в Тюмень. 
Пришлось нанимать такси. Поездка от автовокзала до деревни 
Утешево обошлась в 270 рублей. Ровно столько же нужно заплатить 
и нам, чтобы добраться от Упорово до Скородума – всего 9 кило-
метров. Даже по самому Упорово стоимость поездки 100 рублей. 
Сначала говорили, что подняли цены из-за морозов, но теперь 
тепло и ничего не меняется. Кто-то контролирует тарифы или 
всё пущено на самотёк? Ведь на такси приходится ездить в основ-
ном пенсионерам да инвалидам до больницы. У кого машины, тем 
проще. А у кого их нет? Может, тогда добавить рейсы автобусов?

И ещё один вопрос, который требует решения. Хотелось бы, чтобы 
возле магазина «Гастрономчик», что в центре Упорово, появилась 
оборудованная остановка. Когда ждёшь автобус, даже присесть негде».

Редакция направила это письмо в администрацию района с 
просьбой его прокомментировать. На вопросы ответил глава 
района Леонид САУКОВ:

«Администрацией Упоровского муниципального района был 
проведён анализ установленных цен на оказываемые услуги 
трёх такси: «Тройка», «Престиж» и «Круиз». В ходе исследования 
было установлено, что данные цены рассчитаны с учётом затрат, 
в которые входят:

– стоимость ГСМ;
– налоги;
– страхование транспортного средства;
– техническое обслуживание и ремонт автомобиля;
– заработная плата водителей и диспетчеров;
– текущее содержание транспортного средства;
– удалённость населённых пунктов;
– состояние дороги.
Также был проведён анализ стоимости 1 километра, из которо-

го следует, что в среднем по Упоровскому району она составляет 
18 рублей, что соответствует стоимости аналогичных услуг в со-
седних районах Тюменской области. 

Дополнительно сообщаем, что на законодательном уровне не 
определён порядок расчёта тарифов и услуг по перевозке пасса-
жиров и багажа легковым такси.

Что касается второго вопроса – по остановочному комплексу на 
ул. Володарского – сообщаем, что в связи с тем, что данная авто-
мобильная дорога является собственностью Тюменской области 
и находится в оперативном управлении ГКУ ТО «Управление 
автомобильных дорог», администрацией Упоровского района 
было направлено письмо по вопросу устройства остановочного 
комплекса на автомобильной дороге муниципального значения 
Армизон-Капралиха-Емуртла-Упорово в районе с. Упорово по ул. 
Володарского в данное управление. О принятом решении после 
получения ответа будет сообщено дополнительно».

P.S. Пока ждали ответ на вопросы и готовили материал к печати, 
таксисты снизили цены на проезд.

Подготовила Людмила ИВЛЕВА.

О такси и остановке

Всё для фронта, всё для Победы!

Только качественный се-
менной материал обеспечи-
вает стабильный и высокий 
урожай всех сельскохозяй-
ственных культур. Одним из 
важнейших этапов подготовки 
посадочного материала к по-
севу является фитоэкспертиза. 
Агроном по защите расте-
ний Упоровского районного 
отдела ФГБУ «Россельхоз-
центр» Маржан Есингалиева 
ежедневно трудится над тем, 
чтобы выявить заболевания, 
которые могут сказаться на 
будущем урожае.

На её столе стоят яркие пучки 
свежих всходов, которые начали 
жизнь неделю назад. В каждый 
рулон фильтровальной бумаги 
завёрнуто по 50–100 семян, в 
зависимости от культуры. Че-
тыре такие пробы отбираются 
и проращиваются в термостате 
при температуре 20-250С от 
каждой партии семян до 60 тонн. 
Сейчас проверку проходят овёс, 
пшеница, ячмень и соя. Задача 
специалиста – рассмотреть под 
микроскопом патогены, от кото-
рых страдают растения: грибы и 
бактерии, вызывающие микозы 
и бактериозы.

«Наша цель – определить в 

Определяем патоген
лабораторных условиях коли-
чественный и качественный 
состав патогенов, передающихся 
с посевным материалом, а также 
всхожесть семян, которая может 
различаться в зависимости от 
степени инфицирования, – гово-
рит Маржан. – Выданное нами 
фитосанитарное заключение 
позволит агроному правильно 
выбрать протравитель. Отмечу, 
что здоровье растений (или 
чистота растений, если мы го-
ворим о болезнях) не зависит от 
репродукции. Чаще это связано 
с санитарным состоянием полей 
и складов, активностью исполь-
зования фунгицидов, погодными 
условиями во время вегетации. 
Тёплая погода и повышенная 
влажность 2018 года во время 
цветения усилили поражения 
зерна фузариозом. Так, инфи-
цированность пшеницы этим 
заболеванием возросла с 5 до 17 
процентов. 

Я тоже заглянула в микроскоп. 
Болезни растений показались 
мне похожими на палочки, ни-
ти бус и маленькие икринки.  
Именно они могут привести к 
снижению посевных качеств, 
следствием чего станет невы-
сокий показатель урожайности.

Начиная с августа, специалист 

проверяет семена озимых. В 
течение осени и зимы – партии 
зерновых, зернобобовых, тех-
нических культур на продажу. 
Ближе к весне производится от-
бор проб от партий семян, пред-
назначенных для собственных 
посевов на полях Упоровского 
района.

Фитоэкспертиза – важный 
элемент семенного контроля, 
проведение которого предусмо-
трено федеральным законом «О 
семеноводстве», имеет такое же 
важное значение как определе-
ние всхожести, чистоты и других 
хозяйственных показателей. 

У сотрудников этой лаборато-
рии работы хватает не только в 
период подготовки к посевной. В 
соответствии с государственным 
заданием специалисты Госсемин-
спекции ежегодно проверяют все 
возделываемые предприятиями 
культуры. Летом они выезжают 
на поля, чтобы выявить наличие 
вредителей, сорняков и даже 
посчитают плотность располо-
жения норок грызунов. Всё для 
того, чтобы хозяйственники 
могли оперативно реагировать и 
искоренять факторы, мешающие 
получению высоких урожаев.

Вера ЛипУхинА.
Фото автора.

Фитоэкспертизу проб всех партий семян проводит Маржан Есингалиева.

Ход реализации национальных проектов, инициированных 
президентом Владимиром Путиным, обсудили на совещании в 
правительстве Тюменской области под руководством губернатора 
Александра Моора.

Основные целевые показатели региональных составляющих 
национального проекта «Демография» представила заместитель 
главы региона, директор областного департамента социального 
развития Ольга Кузнечевских.

Она отметила, что заключены соглашения с федеральными струк-
турами для получения субсидий из федерального бюджета по финан-
сированию проектов. Каждый нацпроект объединяет несколько на-
правлений работы. В частности, национальный проект «Демография» 
включает меры по финансовой поддержке семей при рождении детей, 
содействию занятости женщин и созданию условий дошкольного об-
разования для детей в возрасте до трёх лет, укреплению общественного 
здоровья, поддержке старшего поколения и развитию спорта.

Глава региона на совещании поднял вопрос о строительстве дет-
ских дошкольных учреждений в Тюменской области. Александр 
Моор подчеркнул, что всё запланированное на 2019 год должно 
быть выполнено в срок. Директор областного департамента обра-
зования и науки Алексей Райдер заверил губернатора в исполнении 
данных обязательств и сообщил, что уже ведётся большая подгото-
вительная работа в отношении будущих объектов: подбираются и 
закрепляются земельные участки под строительство детских садов 
на 2020-2021 годы, ведётся подготовка проектной документации.

На совещании также обсудили реализацию и других нацио-
нальных проектов: «Производительность труда и поддержка за-
нятости», «Безопасные и качественные автомобильные дороги», 
«Жильё и городская среда», «Цифровая экономика», «Междуна-
родная кооперация и экспорт», «Экология» и т. д.

иА «Тюменская линия».

Национальные проекты

Демография 
на повестке дня

Родился Валентин 11 сентября 
1931 года в деревне Губиной. 
Война настигла мальчишку, 
когда ему не было ещё и 10 лет, 

на тот момент он только-только 
окончил 4 класса. 

Рано познал тяжкий труд. 
Работать приходилось с утра до 
поздней ночи. Летом возил коп-
ны на лошадях, а зимой – сено до 
Заводоуковска. «Всё для фронта, 
всё для Победы!» – таков был 
девиз военного времени.

Жил подросток, как и осталь-
ные работники, на пашне. Раз 
в две недели им разрешалось 
сходить домой, чтобы помыться 
в бане. 

В 20 лет юношу призвали в 
армию. На тот момент он уже 
был бригадиром полеводческой 
бригады. 

Валентин Геннадьевич 
Сотов.

Сейчас В. Г. Сотов проживает 
в деревне Старая Шадрина. В 
этом году ему исполнится 88 
лет. Он является ветераном 
труда, тружеником тыла, имеет 
награды.

Валентин Геннадьевич – че-
ловек активной жизненной по-
зиции. Он душой болеет за свою 
территорию. Несколько созывов 
был депутатом думы Суерского 
сельского поселения, долгие 
годы – старостой своей дерев-
ни. Он член партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».
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